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---ATA n.º 4/2024--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos dois dias de dezembro de dois mil e vinte e quatro, pelas 21 horas, via Teams, 

reuniu, em Sessão Ordinária, o Conselho Municipal de Juventude de Ovar, adiante 

designado por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo Vereador da Câmara Municipal 

de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, com competências delegadas por despacho do 

Presidente da Câmara Municipal, de 04/04/2024. ----------------------------------------------- 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de metade 

dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em vigor, a 

reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ----------------------------------- 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------Alexandre Azevedo, representante da Juventude Social Democrata; ---------------- 

---------Ana Rita Silva, representante da Juventude Socialista; -------------------------------- 

---------Carlos Aleixo, representante da Associação Juvenil Amigos do Cáster; ----------- 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------João Ferreira, representante do Grupo Municipal do Partido Social Democrata; - 

---------Arnaldo Oliveira, representante do Grupo Municipal do Movimento 2030: ------ 

---------Estiveram presentes os seguintes observadores: ---------------------------------------- 

---------Renata Barata, representante da CPCJ; ------------------------------------------------- 

---------Luís Fardilha, representante do IPDJ – Instituto Português do Desporto e 

Juventude, I.P; --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não estiveram presentes as seguintes entidades: --------------------------------------- 

---------Inês Silva, representante Escuteiros dos Agrupamentos de Escuteiros do 

Concelho; --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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---------Vanessa Lopez, representante do Grupo Municipal do Partido Socialista; --------- 

---------Pedro Coelho, representante dos Grupos de Jovens das paróquias do Município; - 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Daniel Fangueiro, representante do Grupo Folclórico Os Fogueteiros de Arada; - 

---------Miguel Dias, representante da Associação Sete Sentidos; ---------------------------- 

---------Joana Martins, representante da Juventude da Cruz Vermelha; ---------------------- 

---------Grupo Municipal do Bloco de Esquerda; ----------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do CDS; ---------------------------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do Partido Comunista Português; ----------------------------------- 

---------Juventude do Bloco de Esquerda; -------------------------------------------------------- 

---------Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Comunista; --------------------------------------------------------------------- 

---------Às vinte e uma horas e trinta minutos, nos termos do Regulamento e do Regimento 

em vigor, o Senhor Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu início à reunião. -------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------- 

---------Dando por iniciado o Período de Antes da Ordem do Dia, o Senhor Vereador 

Ruben Ferreira começou por dar as boas-vindas aos presentes. ------------------------------ 

---------Em seguida, salientou os acontecimentos mais relevantes e as iniciativas 

realizadas desde a última reunião, começando por informar que se concluiu a 1ª edição 

do Ciclo «Enriquece-te», iniciativa que capacitou jovens e adultos para a Literacia 

Financeira em 6 sessões, com a formação a ser dada por especialistas do Dr. Finanças, 

uma marca conceituada a nível nacional. Transmitiu ainda que o Ciclo aconteceu durante 

todos os sábados de novembro, pelas 14h30, no Polo de Capacitação e Inovação Social, 

em São João de Ovar. Comunicou que se concluiu também a 6ª edição do «Ciclo Prepara-

te» com a formação “Como Conquistar o Excel”, dada pela especialista Maria Braga, 

tendo as vagas esgotado rapidamente. Os participantes receberam um manual digital 

como complemento ao conteúdo da formação. -------------------------------------------------- 
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---------No âmbito do projeto «Academia de Programação de Aplicações Informáticas», 

informou que se concluiu a 2ª edição desta iniciativa. Um projeto com 5 sessões, que 

visou capacitar os jovens na área da programação. No final, cada jovem desenvolveu a 

sua própria aplicação informática, para utilização no dia-a-dia. Este projeto encerrou 

também a 6ª edição do «Ovar Youth Robotics». ------------------------------------------------ 

---------Finalizada a intervenção, o Vereador Ruben Ferreira colocou-se ao dispor para 

responder a questões dos membros do CMJOVAR. -------------------------------------------- 

---------Não existindo questões, o Senhor Vereador deu por encerrado o Período de Antes 

da Ordem do Dia e deu por aberto o Período da Ordem do Dia. ------------------------------ 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.1. - Apreciação e votação da ata da Sessão Ordinária de 29 de 

outubro de 2024 - O Senhor Vereador Ruben Ferreira questionou os presentes sobre se 

existiam alterações à ata. Não existindo alterações à ata, a mesma foi colocada à votação 

tendo sido aprovada por unanimidade dos presentes nessa sessão. --------------------------- 

---------PONTO 2.2. - Análise e emissão de parecer obrigatório, não vinculativo, 

sobre as Linhas Gerais de Orientação da Política Municipal para a Juventude para 

2025 – O Vereador Ruben Ferreira começou por explicar que o segundo o Regulamento 

tem que se dar um parecer, que pode ser por unanimidade ou maioria, favorável ou 

desfavorável, quanto aos documentos “Linhas gerais de orientação da política municipal 

para a juventude” e “orçamento”. Neste sentido, o Vereador Ruben Ferreira, questionou 

os presentes se alguém se opunha a que fossem discutidos as linhas e o orçamento em 

simultâneo e depois dar-se o parecer em separado. Não tendo ninguém a opor-se a que os 

temas fossem discutidos em conjunto e votados em separado, o Vereador Ruben Ferreira 

fez um resumo das linhas gerais para 2025, referindo que estas foram feitas na mesma 

linha dos anos anteriores e refletem as sugestões do CMJOVAR. Informou ainda que as 

sugestões do CMJOVAR foram inseridas no ponto 20 - «Outros Trabalhos 

Especializados». Transmitiu ainda que a estratégia é a mesma, uma vez que tem vindo a 

dar frutos.  Será feita uma aposta nas atividades de formação, tais como: «Prepara-te», 

«Potencia-te», «Enriquece-te», na orientação vocacional dos jovens, com as atividades 

«Career» e «Vocation Camp», assim como nas Comemorações da Juventude, no Gaming 
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com «Gaming Weekend» e, por último, na Robótica com o Youth Robotics. O Vereador 

Ruben Ferreira apresentou ainda as novidades para 2025, referindo a apresentação do 

MOOT 2025 e a Construção Habitacional para Arrendamento Jovem. ---------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira, em seguida, fez uma explicação resumida do 

Orçamento do Serviço da Juventude para 2025, informando que o Orçamento do Serviço 

de Juventude em 2024 foi de 124.000€, e em 2025, o valor vai aumentar para 139.200€. 

Tratando-se de um aumento de 15 mil euros. O aumento é de 12% face ao ano anterior, o 

qual, por sua vez, também já tinha aumentado face a 2022. Reforçou que a tendência de 

crescimento da verba é reflexo do bom trabalho e do impacto e do mérito das iniciativas 

realizadas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira referiu ainda que as grandes apostas para 2025 são as 

Comemorações da Juventude, Gaming Weekend, Youth Robotics, Ciclo Enriquece-te, 

Iniciativas no âmbito do Moot 2025, e por último o Plano Municipal da Juventude, que 

tem uma verba de 1.500€, o que parece pouco, no entanto, explicou que haverá várias 

medidas do Plano Municipal da Juventude que serão concretizadas no âmbito de outras 

rubricas do Orçamento. Por exemplo, as melhorias na Comunicação saem do Orçamento 

da Comunicação. Informou ainda que a existência do MOOT faz também ter mais despesa 

com alojamentos, refeições e caterings de eventos. Explicou ainda que a rubrica do Apoio 

ao Associativismo Jovem tem 500€ porque, como é do conhecimento de todos, grande 

parte do apoio ao Associativismo não sai desta rubrica, sai do Associativismo Social, 

Cultural e Desportivo. Por último, salientou a rubrica da despesa corrente, que inclui os 

livros que são oferecidos aos participantes, brindes que se possam fazer para entregar, 

merchandising do Serviço da Juventude. --------------------------------------------------------- 

--------- O Vereador Ruben Ferreira fez apresentação resumida do Orçamento do 

Município para 2025. -------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira fez referência às principais rubricas, tais como, a 

Estratégia Local de Habitação (10,5 M €), a Recolha resíduos e limpeza urbana (5,06 M 

€), As refeições e transportes escolares (1,94 M €), o Carnaval (1 M €), a Iluminação 

Pública (980 mil €), a Proteção Civil (949 mil €), e a transferência para as Juntas de 

Freguesia (813 mil €). ------------------------------------------------------------------------------- 
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---------O Vereador Ruben Ferreira fez também uma abordagem sobre as principais obras, 

que serão realizadas, e comparou os valores do orçamento face a 2024. -------------------- 

---------Finalizada a intervenção, o Vereador Ruben Ferreira colocou-se ao dispor para 

responder a questões dos membros do CMJOVAR. -------------------------------------------- 

---------Tomou da palavra Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de 

Teatro Água Corrente de Ovar, referindo que a proposta apresentada é reflexo do que se 

tem falado ao longo dos anos e que as sugestões feitas na última reunião estão no 

documento. Realçou que já se conhecem as atividades e que se sabe que correm bem. No 

entanto apresentou dúvidas sobre qual a diferença entre o Vocation Camp e o Exploring 

Future. Reforçou ainda que tudo o que era de novo, a habitação e assim, foi falado na 

última reunião e isso era positivo. Finalizou referindo que tem que se continuar a trabalhar 

para melhorar o que já tem vindo a ser feito e conquistado. --------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira esclareceu a dúvida da Margarida Martins, explicando 

que o “Exploring Future” é uma espécie de ativação porque o objetivo é ir mais longe nos 

programas. Existem alguns jovens que não participam porque os programas não são na 

Escola. E, por isso, foi criado uma ferramenta que se vai enquadrar no Vocation para 

começar a trabalhar os jovens já nas escolas, cativando-os para o Vocation. --------------- 

---------Em seguida tomou da palavra João Ferreira, representante do Grupo Municipal do 

Partido Social Democrata, que aludiu à evolução do bom trabalho dos últimos anos. 

Considerou positivo ver as opiniões dadas serem valorizadas nos documentos, e mostrou-

se contente com a aposta que é feita na Juventude, algo que não se vê noutros municípios. 

--------- Findas as intervenções, o Conselho Municipal de Juventude de Ovar deliberou, 

por UNANIMIDADE, emitir um parecer favorável sobre as Linhas gerais de orientação 

da Política Municipal para a Juventude para 2025. --------------------------------------------- 

---------PONTO 2.3. - Análise e emissão de parecer obrigatório, não vinculativo, 

sobre o Orçamento municipal, no que respeita às dotações a afetar às políticas de 

juventude e às políticas setoriais com aquelas conexas, para o ano de 2025 - Aberto 

o ponto 2.3 da Ordem de Trabalhos, e não existindo intervenções na medida em que as 

mesmas foram realizadas no ponto anterior, o Conselho Municipal de Juventude de Ovar 
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deliberou, por UNANIMIDADE, emitir um parecer favorável sobre o Orçamento 

municipal, no que respeita às dotações a afetar às políticas de juventude e às políticas 

setoriais em aquelas conexas, para o ano de 2025. ---------------------------------------------- 

---------Não existindo mais intervenções nem pontos da ordem de trabalhos, o Senhor 

Vereador Ruben Ferreira deu por encerrada a reunião às vinte e uma horas e cinquenta e 

quatro minutos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Para constar se lavrou a presente ata, composta por 6 páginas, que vai ser assinada 

pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelo secretário do Gabinete de 

Apoio à Vereação da Câmara Municipal, Emanuel Bandeira, que secretariou a reunião. - 

---------Ovar, dois de dezembro de dois mil e vinte e quatro. ---------------------------------- 

    Vereador da Juventude                                       Secretário Gabinete Apoio à Vereação  

                                                                                       

 

  __________________________                                   __________________________ 


